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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
Permessi per frontalieri (tipo G) 
 
 
Nel corso degli ultimi anni il rilascio di permessi per stranieri è particolarmente aumentato a seguito 
della crescita delle persone straniere che risiedono o prestano lavoro nel nostro Cantone. 
 
L’aumento è principalmente riscontrabile nei permessi per frontalieri (G). 
 
Di seguito si riporta una tabella estrapolata dal sito dell’Ufficio cantonale di statistica (aggiornamento 
al 2013) dalla quale si evince chiaramente l’evoluzione negli ultimi anni. Una recente stima cifrerebbe 
i frontalieri a quota 62’481. 
 
 

 
 
 
Per il rilascio del permesso G il Cantone, per il tramite del Dipartimento delle Istituzioni, incassa una 
prestazione secondo il seguente tariffario differenziato: 
(fonte: http://www4.ti.ch/di/spop/stranieri/permessoperfrontalierig-ce/ ) 
 
 
 
 
 
 
 



2. 
 
 
 
Permesso per frontalieri UE/AELS 
 

 
 
 
Permesso per frontalieri Stati terzi 
 

 
 
 
 



3. 
 
 
 
In considerazione di quanto riportato nel presente atto chiediamo al Consiglio di Stato quanto 
segue: 
 
1. A quanto ammonta l’incasso complessivo generato dalle varie procedure relative ai permessi 

G? A quanto i costi per la loro gestione (gestione incarti, rilascio, controlli, ecc.)? 
 
2. Il Dipartimento è in grado di eseguire una gestione  secondo oggettivi criteri di contabilità 

analitica? 
 
3. Le attuali tariffe sono sufficienti per la copertura dei costi causati dalla procedura di rilascio del 

permesso di tipo G? È possibile ottenere utili per quanto attiene le procedure di gestione dei 
permessi per stranieri in generale e per i permessi G in particolare? 

 
4. Il Dipartimento prevede un adeguamento automatico delle tariffe, se sì sulla base di quali 

fattori? 
 
5. È ipotizzabile prevedere una tassa di rinnovo annua (o con altre scadenze) anche per i 

permessi rilasciati sulla base di un contratto a tempo indeterminato (validità massima attuale 
pari a 5 anni)? 

 
6. L’incremento maggiore a livello di rilascio di permessi è riscontrabile nei permessi di tipo G, 

tuttavia si sta delineando una crescita anche per altri tipi di permesso (quantomeno prendendo 
quale riferimento il 2010)  in particolare per i permessi di dimora (tipo B). Sempre per quanto 
attiene l’ammontare delle prestazioni incassabili nell’ambito delle procedure di rilascio e 
gestione dei permessi, e sulla scorta delle domande precedentemente formulate, come valuta il 
Dipartimento la situazione anche per gli altri tipi di permesso (B, C, L)? 

 
7. Esiste una statistica più aggiornata sull’ammontare dei permessi per stranieri rilasciati? 
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